

5 PASOS PARA ACABAR CON LAS CUCARACHAS

PASO 1. Identificar a nuestro enemigo, las cucarachas:

Hay distintas especies de cucarachas. Cada especie se comporta de forma distinta, por tanto cada especie requiere de una estrategia de tratamiento diferente.

Las cucarachas más comunes son la cucaracha Americana (*Periplaneta americana*) y la cucaracha Alemana (*Blatella germanica*). Aunque existen otras especies, éstas dos son las más comunes en nuestras ciudades.

DISTINGUIR LA CUCARACHA POR EL SÍNTOMA:

Restos de Cucaracha americana	Restos de Cucaracha alemana
Manchas en superficies verticales	Punteado de diminutas manchitas
Pequeños excrementos (se pueden confundir con los de un ratón)	Pequeños restos parecido al hollín
Huecos, hendiduras o juntas de zócalos con "bolsitas" oscuras escondidas	Pequeñas bolsitas rayadas color acaramelado transparentes



Izquierda: Manchurriones de *Periplaneta americana*. Derecha: Manchas de *Blatella germánica*



Izquierda: Excrementos de *Periplaneta americana*. Derecha: Excrementos de *Blatella germánica*



Izquierda: Ootecas (bolsa de huevos) de *Periplaneta americana* - escondidas-. Derecha: Ooteca de *Blatella germánica* - se pueden encontrar sueltas-

DISTINGUIR LA PLAGA POR SU ASPECTO:

Aspecto	Cucaracha
Larga y gorda cómo un dedo	Americana
Esbelta pero larga cómo mucho cómo una uña	Alemana
Puede volar	Americana
"Planea" cuando cae	Alemana y americana
Muy pequeña, redonda y oscura aunque a veces con una manchita amarilla	Crías de Alemana



Izquierda: Ejemplar adulto de *Periplaneta americana* -. Derecha: Ejemplar adulto de *Blatella germánica*.



Izquierda crías de americanas y derecha crías de germánica

PASO 2. Sorprender al enemigo ¿Donde se esconden las cucarachas?:

Éstos son lugares más habituales, aunque cómo son seres vivos, éstos nunca nos dejan de sorprender, y pueden intercambiar sitios o encontrarse por doquier o en zonas de la casa insospechadas.

CUCARACHA AMERICANA	CUCARACHA ALEMANA
En sótanos	En los electrodomésticos
En arquetas y pozos ciegos	En los muebles (sobretudo de cocina)
En juntas de vigas de madera	En estanterías
En patios y jardines	Tras el embaldosado
En cámaras de aire y techos falsos	Entre tubos y cableados eléctricos



Izquierda, arqueta infestada de americana y derecha germánica en las bisagras de un mueble.

Americana anida más "alrededor" de donde estamos (peridoméstica) y germánica, donde estamos

PASO 3. Medidas de Control Pasivas: Alimento, Entrada y Reservorio

Mejorar los hábitos, tirar la basura cada noche (su olor atrae a todas las especies de cucarachas).

Reparar huecos, grietas y oquedades. Colocar mosquiteras si sabemos que nos entran por una ventana.

Retirar alimentos y envasarlos.

Aspirar, limpiar y ordenar frecuentemente.

No almacenar innecesariamente (a menudo anidan en cajas de baldosas u otros). No recoger materiales de la calle

Reparar sifones y sumideros



PASO 4. La Evaluación de la Situación

Colocar trampas adhesivas con atrayente (feromonas), algunas se venden en supermercados o droguerías aunque las de mejor calidad las pueden vender [la empresa de control de plagas](#).

Hazte tu propia trampa

Se pueden fabricar trampas caseras, no tan eficaces pero pueden funcionar, con cartones y cola con un atrayente alimentario en medio que puede ser:

- Un pedacito de tomate fresco
- Un trozo de pescado o piel de rape
- Un vasito con licor de calidad
- Un poco de leche condensada
- Saquito de té

No poner las trampas juntas, si no distribuirlas por toda la casa, sacar conclusiones de donde están los focos o por donde pueden estar entrando en nuestra casa.



Izquierda trampa profesional con americanas pegadas y derecha trampa profesional con alemanas pegadas

Colocar las trampas con precaución, donde ni niños ni animales domésticos puedan alcanzarlas, ya que puede pegarse con las colas.

PASO 5. El tratamiento

Hemos ya reparado huecos, rellenado juntas, arreglado grietas y puesto mosquiteras. Ya hemos evaluado donde están los focos principales o los puntos de entrada.

Háztelo tu mismo, acaba con las cucarachas

A) Insecticidas a la venta

En el mercado se venden distintos tipos de insecticidas, cada uno tiene su funcionalidad:

Cebos en cajitas (Estaciones de cebo): Los cebos en cajitas a no ser que el fabricante diga el contrario pueden servir para los dos tipos de cucarachas.

Los cebos en jeringa pueden servir para la alemana pero su aplicación debe ser muy abundante y meticulosa (poner muchos puntitos cada 30 cm aproximadamente, partes bajas, medias y altas y más énfasis en los motores y electrodomésticos).



Barreras insecticidas: Sirven para las ventanas y los pasos de puerta (que no entren o al menos que las repelan). Acostumbran a durar algo menos que lo que dice el fabricante debido al desgaste de la limpieza, la luz, el paso de gentes, el agua, etc...Siempre es necesario emplear todas las precauciones que indica el fabricante e incluso más.

Aerosoles: No somos favorables a éste formulado. Siempre es necesario emplear todas las precauciones que indica el fabricante e incluso más.

Espuma insecticida: Muy útil para rendijas y huecos. Siempre es necesario emplear todas las precauciones que indica el fabricante e incluso más.

Aerosoles de descarga total: Útiles para colocar en cámaras de aire o techos falsos. Peligrosos si no nos aseguramos que la "nube" que forman puede ir a casa del vecino por el techo. Siempre es necesario emplear todas las precauciones que indica el fabricante e incluso más.

B) Hazte tu propio insecticida

Ahora es el momento de actuar activamente. Existen en Internet recomendaciones de utilización del **ácido bórico**, si bien es cierto que tiene una fuerte actividad contra cucarachas, también es cierto que su uso pone en peligro a los habitantes de la casa y consideramos que es una opción demasiado arriesgada para aconsejarla.

Des de éste tutorial se desaconseja su uso por lo peligrosos que puede llegar a ser. Es un veneno que puede acarrear graves accidentes, con su manejo o por ingestión accidental por niños o animales domésticos.

En foros y páginas de Internet, se recomienda mezclar el ácido bórico con un alimento (por tanto ya no es un insecticida específico si no un veneno que puede atraer a todo tipo de animales o incluso a personas por lo cual nosotros estamos en contra de éste uso).

El alimento atrayente, acostumbra a ser leche condensada. Mezclar el ácido bórico con la leche condensada sin precaución puede envenenar a la persona que lo hace. Se deben utilizar guantes desechables y asegurarse que esos guantes una vez utilizados, no van a parar a cualquier parte. Des de nuestro punto de vista es un residuo tóxico que debería tratarse cómo tal.

Se deben fabricar pequeñas bolitas y distribuir por los rincones y zonas de la casa donde se han detectado las cucarachas. Poner éste veneno en casa, es un riesgo para quien vive en ella, por tanto se recomienda que al menos las bolitas estén en cajitas que permitan la entrada de las cucarachas pero que no permitan que caigan las bolas del ácido bórico al alcance de cualquiera.

No aconsejamos el uso del ácido bórico en cocinas, pero si se hace, que nunca sea en partes altas ni en zonas de trabajo, si no cómo mucho bajo los muebles y encajonados por los zócalos de los muebles. Es tan fácil un accidente cuando se manejan éste tipo de productos, que Sanidad lo ha prohibido cómo biocida para el control de plagas.

Si sigues teniendo problemas con las cucarachas nosotros podemos, desde Ibertrac, solucionarte el problema de forma radical y segura

[Contactar con ibertrac](#)